

Questions au Feuilleton

Question n° 1070—**M. Andre:**

Combien de sociétés relevant du ministère de la Consommation et des Corporations appartiennent en totalité ou en partie, directement ou indirectement, à la Couronne, et quelles sont-elles?

L'hon. Robert K. Andras (président du Conseil du Trésor): Corporations appartenant en totalité ou en partie, directement ou indirectement, à la Couronne relevant du ministère de la Consommation et des Corporations: Ministère de la Consommation et des Corporations—1. Autres corporations du gouvernement (1): Agence fédérale de syndic en matière d'insolvabilité.

Question n° 1071—**M. Andre:**

Combien de sociétés relevant du département d'État chargé des Petites entreprises appartiennent en totalité ou en partie, directement ou indirectement, à la Couronne, et quelles sont-elles?

L'hon. Robert K. Andras (président du Conseil du Trésor): Corporations appartenant en totalité ou en partie, directement ou indirectement, à la Couronne relevant du ministère d'État chargé des Petites entreprises: Ministère d'État (petite entreprise)—aucune. Les deux corporations ci-dessous sont sous la responsabilité directe du premier ministre: Corporations du département de la Couronne—Annexe «B»—L.A.F.: Conseil économique du Canada. Autres associations et filiales: Conseil de fiducie du Fonds canadien de recherche de la Reine Elizabeth II sur les maladies d'enfance.

LES SOMMES CONSACRÉES À LA RECHERCHE DE CHAMPS PÉTROLIFÈRES AU LARGE DES CÔTES DE L'ATLANTIQUE

Question n° 1095—**M. Howie:**

Sur les \$35,276,000 que la société Petro-Canada a dépensés, du 1^{er} janvier 1976 au 30 septembre 1977, à la recherche de champs pétrolifères au large des côtes de l'Atlantique, quelles sommes ont été allouées a) à l'exploration au large, b) à l'exploration avec d'autres sociétés contre partage des coûts?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Petro-Canada répond comme suit: a) Sur les 35,366 millions de dollars (correction des 35,276 millions mentionnés à la question 525 du 13 décembre 1977) dépensés par la société Petro-Canada du 1^{er} janvier 1976 au 30 septembre 1977 à la recherche de champs pétrolifères au large des côtes de l'Atlantique, 29,197 millions ont été consacrés directement à l'exploration au large. b) 25 775 millions de dollars.

L'ÉTUDE SUR LA RENTABILITÉ DU PROJET D'USINE MARÉMOTRICE DE LA BAIE DE FUNDY

Question n° 1097—**M. Howie:**

Depuis le 1^{er} janvier 1977, combien d'argent le gouvernement a-t-il dépensé pour mener des études sur la rentabilité du projet d'usine marémotrice de la baie de Fundy?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Le ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources répond de la façon suivante: 1^{er} janvier, 1977—31 décembre 1977: \$957,607.83. L'étude a porté sur des aspects socio-économiques et techniques.

[M. Andras.]

LES TRAVAUX DE FORAGE RÉALISÉS AU LARGE DE LA CÔTE DE L'ATLANTIQUE À LA RECHERCHE DE NAPPES DE PÉTROLE

Question n° 1098—**M. Howie:**

Du 1^{er} janvier 1976 jusqu'à ce jour, combien de travaux de forage ont été réalisés au large de la côte de l'Atlantique à la recherche de nappes de pétrole?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Petro-Canada répond comme suit: douze.

LES DÉCOUVERTES DE PETRO-CANADA À LA SUITE DE SES EXPLORATIONS PÉTROLIFÈRES AU LARGE DES CÔTES DE L'ATLANTIQUE

Question n° 1099—**M. Howie:**

Les découvertes de Petro-Canada à la suite de ses explorations au large des côtes de l'Atlantique ont-elles été publiées et, a) dans l'affirmative, où peut-on obtenir ces renseignements, b) dans la négative, ces renseignements ont-ils été versés aux dossiers du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Petro-Canada répond comme suit: Non. a) ne s'applique pas sans objet. b) Petro-Canada soumet aux ministères de l'Énergie, des Mines et des Ressources et des Affaires indiennes et du Nord des rapports quotidiens sur ses forages et des rapports complets sur des puits forés dans les régions pionnières. Les deux ministères conservent ces renseignements dans leurs dossiers confidentiels pour une période de deux ans.

LE COÛT DU FORAGE DE PUIXS AU LARGE DES CÔTES

Question n° 1100—**M. Howie:**

Selon le gouvernement, combien en coûte-t-il en moyenne pour procéder à un seul essai de forage sur une plate-forme en vue de découvrir du pétrole au large des côtes?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Le ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources répond de la façon suivante: Le coût d'un puits au large dépend d'un certain nombre d'éléments, par exemple la profondeur et l'emplacement du puits, les conditions climatiques, la profondeur de l'eau, de même que de facteurs économiques, comme la demande mondiale en appareils et structures de sondage au large des côtes. Au Canada, on a foré des puits au large des côtes à certains endroits dans la mer de Beaufort, qui est recouverte de glace pendant de longues périodes; dans le plateau continental du Labrador, où l'eau est profonde et où règne sans cesse la menace des icebergs; et dans le plateau continental de Nouvelle-Écosse, les Grands bancs de Terre-Neuve et au large de la Côte ouest, là où le climat estival est moins dur, mais où les tempêtes d'hiver sont violentes. Par conséquent, le coût des puits varie de façon substantielle. Cependant, compte tenu des facteurs susmentionnés, les chiffres suivants équivalent au coût total du forage d'un puits de 10,000 pieds de profondeur au large des côtes des régions suivantes: La mer de Beaufort, \$35 à 50 millions; La mer du Labrador, \$9 millions; Les Grands bancs, au large de la côte ouest, le plateau continental de Nouvelle-Écosse, \$4 millions. A titre de comparaison, un puits albertain de 10,000 pieds coûte entre 3/4 de million et 1 million. Il faudrait aussi mentionner qu'une partie substantielle du coût d'un puits doit être imputée au montage et au démontage du matériel nécessaire. Ce coût, qui atteint normalement de 1 million à 1/2 million, est inclus dans les chiffres susmentionnés.